



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

rapatriement

Question écrite n° 121463

## Texte de la question

M. Éric Raoult attire l'attention de Mme la ministre déléguée à la coopération, au développement et à la francophonie sur la liste des rapatriements de nos compatriotes installés à l'étranger, et notamment en Afrique, depuis la période de décolonisation. En effet, les récents et violents événements de Guinée, comme ceux de Côte d'Ivoire, ont montré que la communauté européenne, et plus particulièrement française, était souvent l'objet de menaces et d'intimidation, en répercussion d'une présence militaire dans les pays en question. Cette situation a conduit à des attaques contre nos compatriotes dans les cas d'affrontements civils, ou de représailles, lors d'opérations de maintien de l'ordre. Ce genre d'agression s'est malheureusement renouvelé contre les familles françaises expatriées à de nombreuses reprises depuis les années 60 et la période de la décolonisation. Une typologie de ces événements qui se sont parfois renouvelés dramatiquement serait à analyser, avec une attention toute particulière. Il lui demande donc de lui dénombrer ces différents événements, conflits ou guerres civiles en Afrique qui ont entraîné le départ de nos expatriés et leur retour en France, depuis les années 60.

## Données clés

**Auteur :** [M. Éric Raoult](#)

**Circonscription :** Seine-Saint-Denis (12<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 121463

**Rubrique :** Français de l'étranger

**Ministère interrogé :** coopération, développement et francophonie

**Ministère attributaire :** affaires étrangères (et européennes)

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 3 avril 2007, page 3230